

LE REVEIL MUTUALISTE

CURE D'AIR

L'Œuvre de l'Union Départementale du Nord pour la santé des enfants du peuple

Depuis longtemps déjà, des mutualistes convaincus s'étaient dit que les mutualités et particulièrement les mutualités scolaires, ne devraient pas seulement avoir pour but d'accorder des secours à leurs sociétaires malades, mais qu'elles feraient essentiellement œuvre humanitaire en diminuant, dans la mesure du possible, les risques de maladie de leurs membres ; que, s'il était bon d'aider les familles de nos petits mutualistes malades, il serait meilleur encore d'empêcher ces jeunes enfants de tomber malades et que, suivant les termes mêmes de la circulaire ministérielle du 21 juin 1913, s'il était désirable d'apprendre aux enfants à épargner à l'époque où celle-ci est particulièrement productive, il ne l'est pas moins de leur constituer, à côté d'un capital argent, un capital santé.

vacances, sous réserve que ce service conserve le caractère mutualiste et qu'il ne s'adresse qu'aux enfants débilés désignés par le médecin... Le 28 décembre de la même année, l'Union des Mutualités scolaires de l'arrondissement de Lille était fondée avec 10 sociétés comprenant 20.307 membres et prenait le nom de « La Cure d'Air sociale ».

EAU des GARNES BOYER Cordial, Tonique, Digestif. Refuses les Imitations.

Départementale, 116, rue de l'Hôpital-Militaire, à Lille.

Grande Fête Mutualiste, à Roubaix

Le 22 juillet, la ville de Roubaix fêtera, dans une manifestation grandiose, à l'Hippodrome, le jubilé de la charité mutualiste. M. Daniel-Vincent, auteur du projet de loi sur les Assurances sociales, assistera à cette fête.

Habitations à bon marché

Par arrêté du ministre de l'hygiène, de l'assistance et de la prévoyance sociales, en date du 28 avril 1923, a été approuvé le projet de statut de la Société anonyme coopérative à capital variable d'habitations à bon marché le « Logis Familial », en voie de formation, dont le siège est 133, rue de Lille, à Béthune.

Après la Fête Fédérale des Musiques du Nord et du Pas-de-Calais

LE PALMARÈS

Voici le Palmarès des récompenses accordées aux musiciens, au cours du Congrès de la Fédération des Sociétés Philharmoniques du Nord et du Pas-de-Calais qui s'est tenu, dimanche et lundi derniers à Saint-Omer.

37 ans de présence dans diverses sociétés ; diplôme d'honneur : Ghislain Flamant, 26 ans de présence ; Emile Delferrière, 26 ans Arthur Sandeau, 25 ans ; Augustin Flamant, 22 ans ; Cyrille Descamps, 21 ans.

NOS SOCIÉTÉS

La "Fraternelle" de Wingles

En 1892, un ouvrier mineur épris de généreuses idées altruistes et désireux de les mettre en pratique, M. Adolphe Moreau fonda, à Wingles, la Société de Secours Mutuels la « Fraternelle ».



M. Adolphe MOREAU

Faible au début, le nombre des adhérents s'accroît peu à peu, grâce à l'active propagande de M. Moreau et à la « Fraternelle », société approuvée, faisant partie de la Fédération du Nord de la France, est aujourd'hui en pleine expansion et voit sans cesse augmenter ses effectifs.

Une question à M. Strauss

Par question écrite, M. Chautemps, député, rappelle au Ministre de l'Hygiène, de l'Assistance et de la Prévoyance Sociales, que les sociétés de crédit immobilier fondées par des ouvriers et employés de fer, recevant jusqu'à une date récente, des avances de l'Etat, mais que la commission compétente a pris la décision de refuser désormais ces prêts, ce qui a pour effet d'arrêter les opérations de ces sociétés.

Le Congrès d'Hautmont

Comme nous l'avons annoncé, les Sociétés de Secours Mutuels tiendront leur Congrès à HAUTMONT le dimanche 10 juin 1923, à 9 heures 30 du matin, salle du Kursaal-Cinéma, sous la présidence de M. DANIEL-VINCENT, ancien ministre du Travail, assisté de M. Gaston ROUSSEL, Directeur de la Mutualité.

On y discutera l'importante question du projet de loi sur les Assurances Sociales, telle qu'elle se présente après le rapport de M. GRINDA, au nom de la Commission d'Assurances et de Prévoyance Sociales de la Chambre.

Les décisions qui seront prises dans ce Congrès auront leur répercussion dans la France entière. Etous domineront, sans aucun doute, le Congrès National de la Mutualité Française, qui se tiendra à Lyon du 17 au 24 juin.

La ville d'Hautmont, qui a voté une importante subvention, organisée à cette occasion toute une série de réjouissances de premier ordre. Elle s'est assurée le concours de l'importante musique des Mineurs de Péturegnes (Belgique) si réputée.

Un banquet populaire réunira les Mutualistes, à une heure, salle du Gymnase... Pour tous renseignements et pour les adhésions, s'adresser : soit à M. MEGANCK, Président de la Société de Secours Mutuels « LA HAUTMONTAISE », soit à M. Georges LONGUEVILLE, adjoint au maire d'Hautmont, ou à M. LOISEAU, maire d'Hautmont, ou encore au siège de l'Union

LES DETRUIRA EN 10 MINUTES

DEPOTS : LILLE, Bazar Merlot-Mansis, 29, rue de Béthune ; ROUBAIX, Galeries du Nord, Grande Rue ; VALENCIENNES, Magasin Moderne ; CARVIN, Grande Epicerie du Nord, rue d'Oignies ; BRUAY-LES-MINES, Magasin de la Boutte d'Or, rue du Centre ; DENAIN, Herboristerie Pôdevin, 3, rue Thiers.

LES DETRUIRA EN 10 MINUTES

DEPOTS : LILLE, Bazar Merlot-Mansis, 29, rue de Béthune ; ROUBAIX, Galeries du Nord, Grande Rue ; VALENCIENNES, Magasin Moderne ; CARVIN, Grande Epicerie du Nord, rue d'Oignies ; BRUAY-LES-MINES, Magasin de la Boutte d'Or, rue du Centre ; DENAIN, Herboristerie Pôdevin, 3, rue Thiers.

M. Adolphe Moreau. Avoir un joli teint c'est être belle. ON A TOUJOURS UN JOLI TEINT, QUAND ON SE BERT DE LA CRÈME ET DE LA POUDRE MALACÉINE

LA MANGEUSE DE CŒURS

GRAND ROMAN D'AMOUR ET DE PASSION PAR JEAN DEMAIS

PREMIERE PARTIE CHAPITRE XIII M. Célestin Douffils (Suite) — Vous êtes bête, grommela-t-il avec un haussement d'épaules. J'ai beau être un excellent termes avec Barcoette... il y a tout de même des choses... que je ne peux pas demander... à un homme comme lui...

soudain fixés sur l'autre porte de son cabinet... celle qui, donnant dans le bureau de son secrétaire particulier, lui permettait, on l'a vu, de pénétrer dans son sanctuaire sans passer par le salon d'attente... « C'est que j'ai retenu ainsi son attention... et qu'un bien mince détail... mais un détail qui somme assez surprenant... »

l'es acceptait pas et qu'il entendait se défendre de son mieux... Comme tout essouffé par la rapidité de son débit, M. Jérôme Cardinet se jeta enfin, le secrétaire particulier déclara, d'une voix humble et cauteleuse : — Patron... vous vous emportez... et vous avez tort ! — Tort !... j'ai tort ! moi ! hurla Cardinet, que l'indignation rendait cramoisier... — Alors je ne vous ai pas trouvés... rière la porte, écoutant ce qui se disait ici, j'ai rêvé... n'est-ce pas ? J'ai eu la berlue ?... Vous étiez assis bien sagement derrière votre table... et c'est également en rêve que je vous ai tiré les oreilles et botté le bas du dos !...